

Domingo 4 de abril | 2021

## Ecoturismo, danzas tradicionales e historia del MAEV, en Casas de la Cultura IVEC

El Instituto Veracruzano de la Cultura presenta, del 5 al 9 de abril, actividades relacionadas con el ecoturismo, las danzas tradicionales, la historia del MAEV y las actividades de centros culturales del estado. El programa se transmitirá a través de la cuenta de Facebook @CasasdelaculturaIVEC, a las 17:00 horas.

La programación inicia el lunes 5 con la charla “Ecoturismo en los arrecifes de Los Tuxtlas: una oportunidad para cuidar nuestros recursos naturales”, a cargo de Yasojara Valerio y Susana Rocha Mier. Ambas especialistas hablarán sobre la importancia de buscar estrategias que permitan realizar actividades turísticas con una perspectiva ecológica en la zona de arrecifes en Los Tuxtlas. Yasojara Valerio es integrante de una cooperativa pescadora de la localidad de Zapotitlán. Por otro lado, Susana Rocha Mier es directora de la asociación civil Gente Sustentable; ha colaborado en procesos de desarrollo rural sustentable como facilitadora del Sistema Nacional de Capacitación y Asistencia Técnica Rural Integral (SENACATRI), trabajado con el Centro de Calidad para el Desarrollo Rural (CECADER) y es socia de Women in Nature Network (WiNN).

El martes 6, en la sección de “Cultura popular y diálogo de saberes”, se proyectará el video *Danza de San Miguelitos*, en el que Rubén Croda León, promotor cultural de la Unidad Regional de Culturas Populares de Papantla, cuenta las características de esta danza tradicional. La Danza de San Miguelitos muestra la lucha entre el bien y el mal, representada por el diablo y San Miguel. Además de su influencia cristiana, esta danza conserva aspectos de la cosmovisión indígena. Se baila principalmente en los municipios de la región del Totonacapan.

El Centro Cultural Morenos Tanguyú A.C. participa el miércoles 7 en “Cultura comunitaria”. El centro, dirigido por el promotor cultural y artista gráfico Jorge Conde, toma su nombre de la palabra *tanguyú*, que en zapoteco significa “muñeco

de barro”. Este proyecto comunitario en Las Choapas, Veracruz se creó en 2007 con el objetivo de promover y difundir la cultura local y regional. Una de las actividades más importantes de este espacio es el Festival Nacional de Arte y Cultura Morenos Tanguyú.

El jueves 8 Armando López Macip contará la historia del Museo de Arte del Estado de Veracruz (MAEV), antes Oratorio de San Felipe Neri, que se inauguró el 27 de noviembre de 1992 con más de 600 obras del siglo XVIII, el XIX y la primera mitad del XX. Armando López Macip, ingeniero químico de profesión, se ha destacado como cronista de la región de Orizaba; desde 1985 es fundador y director de la Orquesta Clásica de Orizaba.

Esta semana cultural concluye el viernes 9 con la participación de Bismark Sahid Guerrero, quien hablará sobre las actividades que desarrolla la Casa de la Cultura “Gabriel Martínez Hernández”, en la ciudad de Tres Valles. Este recinto cultural, ubicado en la cuenca baja del río Papaloapan, se ha dedicado a la difusión y desarrollo de la cultura local a través de talleres de danza folclórica, artes plásticas y música.

El IVEC invita a seguir estas transmisiones del 5 al 9 de abril, a las 17:00 horas, a través de la cuenta de Facebook @CasasdelaculturaIVEC. Conoce todas las actividades que el Instituto ha programado para el mes abril en la página [www.ivec.gob.mx](http://www.ivec.gob.mx).

## #UsaCubre bocas

### **Sede Veracruz**

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico  
Veracruz, Ver. (229) 931 69 62

### **Sede Xalapa**

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico  
Xalapa, Ver. (228) 818 04 12

[www.ivec.gob.mx](http://www.ivec.gob.mx)